

夢を持ち  
を育み  
を叶える



～大津町学校教育ビジョン基本理念～

## 想像するクセ

ここ最近、事故と言うほどではないですが小さな事故、けがが続きます。子供たちが大好きなブランコからの落下が数件ありました。頭を打つというケースもあり、とてもとても心配し、おうちの方のお迎えをお願いしたこともあります。また、遊んでいた棒を投げて、そばにいた子に当たってしまったということもあります。また、けがではありませんが、固形のものを流して排水が悪くなつたということもあります。600人を超える児童が生活している学校ですから、大なり小なり様々なことがあります。

が、いろんな事案に接して気になるのは、後のことを考えない行動、こうしたらこんなふうになる、こんな危険なことになる…等想像をしない行動が増えていることです。本校の6つの資質・能力でいうところの「見通す力」です。“先を見通して計画を立てたり、行動したりする”ことです。

学校でも、「考えさせる」「想像するクセを付ける」ことを言っていますが、読書も、この想像力の栄養になると考えます。しつこいですが、たくさんの本に触れてほしいです。

## ★表彰★おめでとう

\*菊池都市読書感想画コンクール〔特選〕

黒木結月さん(5年)

今村瞳さん(5年)

\*菊池都市科学研究物展

小原幹旦さん(5年)金賞

永友陸斗さん(6年)金賞

上田理桜さん(5年)銀賞



# Murofessional 2nd～勇気～

(むろふえつしょなる セカンド)  
vol.9 R 3.11.11 文責：村田典子

## 折り返しを過ぎ、充実期…

### ●修学旅行、見学旅行、人権月間

10月が終わり、11月1, 2日には、6年生の修学旅行。さらに、昨年度できなかつた見学旅行も、今年は順調に進んでいます。校外学習で学びの深みと広がりを味わっている子供たちです。

それらの学びの成果は、夢キラ学習発表会（12月18日(土)）で披露する予定です。（新型コロナの感染状況により中止や変更の場合もありますのでご了承ください）

また、11月15日(月)から、人権月間が始まります。人権は日々の生活の中で常にそばにあるものですが、この機会に自分、仲間、学級を振り返りながら、もっと素敵な自分、クラス、学校に成長する学びを、各学年を中心に考えているところです。

### ●次年度に向けて

次の学年への心構えを育てていく時期でもあります。6年生は中学校進学へ、その6年生が卒業した後、学校を引き継ぐのは4, 5年生。よきリーダーとなる準備期間です。何となくではなく、自覚を持って日々自分を育てる気持ちで過ごしてほしい。その積み重ねは、数ヶ月後に大きな成長になります。

ここでは、4年生の素敵な作文を紹介します。



わたしは、4年生になって班長になりました。班長になる前までは、班長はただみんなの前を歩いて登校するだけだと思っていた。けれども実際に班長をやってみてたくさんわかったことがあります。班長はみんながちゃんと並んでいるのか、安全に登校できているのか、しゃべっていないか、あいさつはできているかを見守る大変でとっても大切な仕事だと思いました。でも、班長になってみんなを引っ張っていくことが、自分で誇らしくなりました。わたしが大きな声であいさつするとみんなも大きな声であいさつしてくれてあいさつをした相手も笑顔で返事をしてくれるのが、とってもうれしいです。これからも、元気いっぱい朝から登校したいです。（4年 あやねさん）

11月もやがて半ば。一人一人“成長への心構え”をもって勉強、スポーツ、読書等々に取り組み、充実した日々を送ってほしいものです。



## “読書”の秋

まだ初々しかった頃、先輩先生からお借りした本にこんな内容がありました。

### 学力=やる気×根気×読解力

はあるほど…と思います。わたしの長い中学校勤務を振り返っても、国語のできる子は、読書量も多いです。筆者の意図や問題文のポイントを適切に読めるのです。そして、その力は他教科にも汎化しますから、この公式には納得します。

この読解力を鍛えるには、やはり読書。読書は、読解力を鍛えるだけでなく、文学は違う世界を味わえますし、科学や哲学等は新たな知識や見方・考え方を磨くことができます。知も徳も人生も豊かにしてくれます。

さて、先月、本校でも「おうちでどくしょカード」に取り組んでいただきました。

すべてのカードを読ませていただきましたが、温かい会話の様子や成長を喜ぶおうちの方の思い等にあふれ、こちらまで幸せな気持ちになりました。

11月1日の図書だよりですでにお伝えしましたが、2年生のカードを紹介します。

\*絵本の題名「うどんやのたあちゃん」

\*子供の感想：一人でがんばっておかあさんにきいてもらいました。たのしかったです。本もたのしかったです。

\*おうちの方の感想：本人が一人で一冊を一生懸命読んでくれました。以前は、私が1冊読むという感じでしたが、成長を見ることのできた時間でした。家族への優しさだったり、お友達への思いやりだったり、本人も感じてくれたらいいなと思いました。楽しくもあり、幸せな時間でした。

